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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Ejecutivo y Legislativo asumen compromisos para donar predio al IMSS 
https://www.quadratin.com.mx/politica/ejecutivo-y-legislativo-asumen-compromisos-para-
donar-predio-al-imss/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/se-re%C3%BAnen-jucopo-y-funcionarios-en-busca-
de-desincorporaci%C3%B3n-del-excereso 
https://primeraplana.mx/archivos/872470 
Fueron seis los compromisos que el Ejecutivo estatal adquirió con los integrantes de la 
Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso del Estado para avanzar en el 
proyecto de desincorporación del patrimonio estatal del predio que ocupaba el antiguo 
Cereso de Morelia para entregarlo a cuenta de la deuda que la administración estatal tiene 
con el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). El coordinador de los diputados del 
Partido Acción Nacional, Oscar Escobar, dijo que uno de los compromisos asumidos por 
los secretarios de Gobierno Carlos Torres Piña, de Finanzas y Administración Luis Navarro, 
y de Desarrollo Territorial, Urbano y Movilidad Gladys Butanda, fue el de definir el porcentaje 
del valor del predio que el IMSS tomará a cuenta de la deuda, procurando que sea el 100 
por ciento y no el 60, como se planteó inicialmente.  
 
Siguen dudas y desconfianza hacia la federación en descentralización del IMSS: PAN 
https://postdata.news/siguen-dudas-y-desconfianza-hacia-la-federacion-en-
descentralizacion-del-imss-pan/ 
Con dudas, concluyó la primera reunión formal entre autoridades estatales y coordinadores 
de diputados e integrantes de la Representación Parlamentaria en el Congreso local, para 
discutir la solicitud del gobierno de Michoacán para desincorporar un predio en el que se 
puedan descentralizar las oficinas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en el 
estado. Al encuentro acudieron los secretarios de Gobierno, Carlos Torres Piña; de 
Finanzas y Administración, Luis Navarro García y de Desarrollo Territorial, Gladyz Butanda 
Macías, con quienes dialogaron por cerca de 2 horas. 
 
No existe proyecto ejecutivo para oficinas centrales del IMSS: Diaz 
https://www.contramuro.com/no-existe-proyecto-ejecutivo-para-oficinas-centrales-del-
imss-diaz/ 
Hasta el momento no existe un proyecto ejecutivo elaborado para la obra en la que 
pretenden trasladarse las oficinas centrales del IMSS a Morelia. Así lo confirmó la diputada 
Guadalupe Díaz Chagolla, presidenta de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obra Pública 
y Vivienda del Congreso del Estado. Dicha Comisión es una de las tres encargadas de 
dictaminar la solicitud del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, para la desincorporación 
del viejo penal de Morelia, a favor del IMSS. Los tiempos para la realización de la obra, son 
factor de dudas para los diputados locales, teniendo en cuenta que al Gobierno Federal le 
restan dos años y cinco meses para concluir. 
 
Exigen al Congreso de Michoacán descongelar tema de diputación migrante 
 https://www.quadratin.com.mx/politica/exigen-al-congreso-de-michoacan-
descongelar-tema-de-diputacion-migrante/ 
Activistas defensores de los derechos político electorales de los migrantes reprocharon al 
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Congreso de Michoacán que a 30 años de lucha por la causa más bien otros estados ya 
cuenten con la figura de diputado migrante. “Los michoacanos comenzamos esta lucha, 
duele ver que más bien otros estados, recientemente la Ciudad de México, tengan sus 
representaciones, y nosotros en Michoacán no hayamos podido cubrir algo que 
comenzamos hace más de 30 años”, expuso Francisco Garcidueñas Andrade, presidente 
del Consejo Binacional del Migrante. En el marco del Tercer Foro de Balance Los Derechos 
Político-Electorales de las y los Mexicanos en el Extranjero, en la sede del Instituto Electoral 
de Michoacán, y donde estaban presentes legisladores locales, el líder migrante dijo a los 
diputados presentes tomar en serio la coyuntura de la reforma electoral y materializar su 
pregonado compromiso con la comunidad migrante.  
 
Realizan sesión del Congreso de Michoacán sin intérpretes, diputados les adeudan 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/realizan-sesion-del-congreso-de-
michoacan-sin-interpretes-diputados-les-adeudan-8305408.html 
https://indiciomich.com/sesion-legislativa-se-queda-sin-interpretes-de-senas/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/transmisi%C3%B3n-del-congreso-
michoacano-sin-int%C3%A9rpretes-por-conflicto-con-sus-pagos 
https://www.contramuro.com/paro-de-interpretes-de-lengua-de-senas-en-congreso-
ni-agua-les-dan/ 
Persiste la problemática e inconformidad por parte de los tres intérpretes de lengua de 
señas mexicana del Congreso de Michoacán, que realizan su labor durante las 
transmisiones de la sesiones ordinarias o extraordinarias, por lo que durante este jueves 
y manera de protesta, no acudieron al palacio legislativo. Ana Hernández, intérprete del 
legislativo, afirmó que se busca una mejora en sus salarios, ya que actualmente perciben 
la cantidad de seis mil pesos de manera mensual. Además, se les adeuda alrededor de 
diez mil pesos (para los tres trabajadores) correspondientes a la prestación de sus servicios 
de manera privada en eventos de los diputados de la septuagésima quinta legislatura. 
 
Fidel Calderón defiende estrategia contra inseguridad 
https://www.monitorexpresso.com/fidel-calderon-defiende-estrategia-contra-inseguridad/ 
El diputado local Fidel Calderón Torreblanca defendió la estrategia contra inseguridad que 
abandera el gobierno federal, no obstante, los índices de homicidios. Destacó que en tierra 
caliente hay algunos cambios visibles, en casos como en Aguililla, “si hay más fuerza del 
Estado, pero desde hace un año la inseguridad se atiende con la presencia de servidores 
estatales, municipales y federales con diversos programas y se pudo ver en la visita del 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla”, expresó. 
 
Se quiere minimizar el tema de seguridad: Manríquez 
https://indiciomich.com/se-quiere-minimizar-el-tema-de-seguridad-manriquez/ 
Para el diputado local del PRD, Víctor Manríquez, la acciones emprendidas por el Gobierno 
del Estado en tema de seguridad no son suficientes, y solo buscan minimizar el tema, 
cuando lo que se tiene que hacer es revisar al estrategia. “Hoy el estado de Michoacán se 
tienen comunicaciones serias en materia de seguridad, se ha querido minimizar, y creo que 
en lugar de minimizar se tiene que atender el tema “, dijo. El congresista también señaló 
que es necesario trabajar de la mano, no solo echar culpas la actual o anterior 
administración, sino reconociendo que hay un problema y buscar los mecanismos para 
solucionarlos. 
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Es el mejor momento para llamar al secretario de seguridad: diputada 
https://indiciomich.com/es-el-mejor-momento-para-llamar-al-secretario-de-seguridad-
diputada/ 
Ante el inminente cambio de policía Michoacan a Guardia Estatal, la diputada local 
Margarita López, consideró que sería el mejor momento para que venga a comparecer el 
titular de la Secretaría de Seguridad Pública, José Alfredo Ortega Reyes. Al ser 
cuestionado, sobre si ellos solicitaron comparecer al titular de la SSP, la congresista 
aseguró que ellos como Comisión de seguridad del Congreso del estado no pidieron 
comparecencia sin embargo, no estarían en contra. Margarita López explicó que, en el caso 
de la comisión se ha reunido con el titular de la SSP de manera recurrente por lo que ellos 
no lo solicitarían, pero si sus compañeros lo piden, claro que estarían a favor de la 
comparecencia para que conozcan los trabajos y avances del tema de seguridad del 
estado. 
 
Impide violencia búsqueda de personas desaparecidas: Margarita López 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/impide-violencia-busqueda-de-personas-
desaparecidas-margarita-lopez/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/por-violencia-colectivos-de-desaparecidos-no-
han-podido-ingresar-a-municipios-como-aguililla-tepalcatepec-y-zamora.htm 
https://www.monitorexpresso.com/iem-debe-investigar-posible-entrega-de-recursos-a-
diputados-michoacanos-por-parte-de-empresarios/ 
Aguililla, Tepalcatepec y Zamora, son los municipios en donde ha sido complicado ingresar 
para la búsqueda de personas desaparecidas, informó  la diputada local, Margarita López 
Pérez, que expuso que la principal causa es la violencia, que se vive en estas zonas. La 
legisladora que también realiza búsqueda de personas comentó que además de ser 
complejo ingresar a Tepalcatepec, Aguililla, y Zamora para poder realizar acciones de 
búsqueda de sus hijos, hijas, padres o hermanos, recientemente fueron agredidos a balazos 
en  Lázaro Cárdenas. Las acciones contra ellos, aseguró tiene como trasfondo que no 
quieren se recuperen los cuerpos, pues les dispararon a las familias que estaban apoyando 
en la búsqueda. 
 
Michoacán no puede seguir siendo rehén de inseguridad: diputada Julieta Gallardo 
https://www.monitorexpresso.com/michoacan-no-puede-seguir-siendo-rehen-de-
inseguridad-diputada-julieta-gallardo/ 
En un término de 10 días el titular del Ejecutivo Estatal deberá informar al Poder Legislativo 
acerca de la política pública que se está instrumentando contra la inseguridad en 
Michoacán. Lo anterior luego del voto en el pleno de la sesión del Congreso del Estado a 
un acuerdo propuesto por la diputada Julieta Gallardo Mora, vicepresidenta de la Mesa 
Directiva de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. “Michoacán no puede seguir 
siendo rehén de la inseguridad, en donde sus habitantes se ven obligados a ocultarse para 
garantizar su vida”, apuntó la diputada Julieta Gallardo. 
 
Deben INE y FGR investigar la entrega de 25mdp a campañas electorales del PRI, dice 
Fidel Calderon 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/129765-deben-ine-y-fgr-investigar-
la-entrega-de-25mdp-a-campanas-electorales-del-pri-dice-fidel-calderon.html 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/129765-deben-ine-y-fgr-investigar-la-entrega-de-25mdp-a-campanas-electorales-del-pri-dice-fidel-calderon.html
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https://www.monitorexpresso.com/iem-debe-investigar-posible-entrega-de-recursos-a-
diputados-michoacanos-por-parte-de-empresarios/ 
El coordinador de la fracción parlamentaria de Movimiento de Regeneración Nacional 
(MORENA), Fidel Calderón Torreblanca, se pronunció a favor de que la Fiscalía General 
de la República (FGE) investigue la supuesta entrega de 25 millones de pesos para 
campañas electorales del tricolor, entre los cuales benefició a 12 legisladores michoacanos. 
Lo anterior, luego de que, Layda Sandores, gobernadora de Campeche, filtrará un audio, 
donde se escucha presuntamente la voz de Alito Moreno, dirigente nacional del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), diciendo que Cinépolis entregó 25 millones de pesos 
para financiar las pasadas campañas electorales. 
 
Rechazan diputados haber tenido dinero de empresarios, piden se investigue 
autenticidad de audio de Alito 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/rechazan-diputados-haber-tenido-dinero-de-
empresarios-piden-se-investigue-autenticidad-de-audio-de-alito.htm 
Tras la filtración del audio del líder nacional del PRI, Alito Moreno que presuntamente 
estaría recibiendo recursos por 25 millones de pesos por la Organización Ramírez para 12 
diputados michoacanos, el diputado y coordinador de la bancada del PRD, Víctor Manuel 
Manríquez González señaló que se debe investigar por espionaje a quien filtro dicho audio. 
En entrevista mencionó que desconocen la situación bajo la cual se dio este supuesto 
recurso, y escucho el audio, lo cual primero es preocupante dijo porque el espionaje es un 
delito, el tema de lo que se hace referencia es una situación que en el PRI se tiene que 
analizar estos señalamientos. 
 
Tras 7 ausencias, Ernesto Núñez solicita permiso sin goce de sueldo  
https://www.quadratin.com.mx/politica/tras-7-ausencias-ernesto-nunez-solicita-
permiso-sin-goce-de-sueldo/  
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/tras-ausencia-ernesto-nunez-regresa-al-
congreso-del-estado-8305919.html 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/yo-si-presento-iniciativas-asegura-diputado-
ernesto-nunez-al-ser-evidenciado-por-faltas.htm 
Luego de siete faltas consecutivas a sesiones del pleno de la 75 Legislatura, el diputado 
Ernesto Núñez dio a conocer que solicitó permiso sin goce de sueldo, debido a que 
cumpliría una comisión de su partido, el Verde Ecologista de México, en la ciudad de 
Chetumal, Quintana Roo. Explicó que no solicitó licencia para separarse del cargo porque 
consideró que podría estar viajando con regularidad de Chetumal a Morelia, pero 
desafortunadamente la comunicación entre ambas ciudades es complicada y deficiente y 
cuando se percató de que no podría hacerlo fue que solicitó el permiso. De acuerdo con un 
escrito que envió a la presidente de la Mesa Directiva, Adriana Hernández, el pasado 12 de 
abril, las sesiones a las que no asistió fueron las del 23 y 30 de marzo, la del siete de abril 
y las dos del ocho de abril.  
 
Boletines: 
 
Garantizar servicios de agua potable, drenaje, alcantarillado y saneamiento, el 
objetivo: Congreso 
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Por decreto de la 75 de Legislatura de Michoacán, ahora el Plan de Desarrollo Municipal 
deberá incluir en detalle un cronograma de medidas y acciones a implementar para 
garantizar el buen funcionamiento y la adecuada prestación de los servicios de agua 
potable, drenaje, alcantarillado y saneamiento, además de la detección, extracción, 
conducción, distribución, tratamiento y reúso de aguas residuales en los municipios. 
 
Solidaridad y empatía entre mujeres: Luz María García. 
Compartir experiencias y crear redes de apoyo, fue el objetivo de la reunión de trabajo que 
encabezó la Diputada Luz María García García, Coordinadora del Grupo Parlamentario del 
Partido Encuentro Solidario Michoacán (GPPES) con mujeres de diversos sectores del 
estado. En un diálogo ameno, la legisladora compartió los retos que como mujer ha 
enfrentado y sorteado a lo largo de su trayectoria profesional. En este sentido, animó a las 
asistentes a “hacer equipo” entre mujeres y a ser solidarias entre todas para romper con la 
dinámica actual de “machismo” o violencia. 
 
Congreso aprueba reformas en materia de regularización de servicios de agua 
potable 
Con la finalidad que colonias enteras, fraccionamientos y asentamientos humanos cuenten 
con el reconocimiento territorial municipal y por ende la presencia y regularización de 
servicios legalmente constituidos, específicamente el derecho al agua, la Septuagésima 
Quinta Legislatura aprobó reformar el Código de Desarrollo Urbano, y la Ley del Agua y 
Gestión de Cuencas, ambos del Estado de Michoacán.   
 
Va Adriana Hernández por la prevención y erradicación de la trata de personas en 
Michoacán 
Con la finalidad de prevenir y buscar la erradicación de la trata de personas, y proteger a 
las víctimas de este delito, la Diputada Adriana Hernández Íñiguez, presentó una iniciativa 
para reformar y adicionar diversas disposiciones de la Ley para Prevenir, Atender y 
Erradicar la Trata de Personas y para la Protección y Asistencia de las Víctimas de 
Michoacán, así como de la Ley del Sistema Estatal de Seguridad Pública.  
  
Congreso busca más recursos federales para el campo michoacano 
El Pleno de la 75 Legislatura de Michoacán, aprobó exhortar al Titular del Ejecutivo Estatal 
a fin de que realice gestiones extraordinarias ante el Ejecutivo Federal para destinar más 
recursos al campo michoacano.   A propuesta del diputado Felipe de Jesús Contreras 
Correa, se hace un llamado al Gobernador del Estado para que, además, publique de 
inmediato y difunda las Reglas de Operación de los programas y presupuesto de operación 
del ejercicio 2022 al Sector Productivo Agroalimentario, en beneficio de los productores 
rurales.   
 
Busca Balta Gaona sancionar a aviadores y funcionarios que fomenten su práctica 
Con la intención de combatir prácticas corruptas protegidas por servidores públicos, como 
los llamados “aviadores”, el Diputado Local del Partido del Trabajo, Baltazar Gaona García 
presentó una propuesta para penalizar, estas acciones de 2 a 5 años de prisión a quien se 
le compruebe, que recibe un sueldo de la nómina estatal y municipal, sin realizar ninguna 
actividad, además de castigar de igual forma al funcionario que promovió su contratación. 
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Propone Ernesto Núñez reconocimiento Manuel Buendía para periodistas de 
Michoacán 
El coordinador parlamentario del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en 
Michoacán, Ernesto Núñez Aguilar, planteó ante el Pleno del Congreso entregar el 
reconocimiento Manuel Buendía a la labor periodística para personas físicas o morales que 
concursen por dicha distinción. Al hacer uso de la tribuna expuso que con el fin de visibilizar 
los riesgos de la labor periodística y crear un instrumento de reconocimiento al mérito de 
las y los periodistas del estado, se busca otorgar esta distinción. 
 
Damos pasos concretos en la búsqueda de personas desaparecidas: Margarita López 

El Congreso del Estado aprobó en sesión ordinaria, una propuesta de acuerdo para 
modificar el anterior Acuerdo Legislativo número 12/2021, a fin de fortalecer el marco de 
actuación de la Comisión Especial de Investigación y Combate a la Desaparición de 
Personas y los Desplazamientos Forzados en el Estado de Michoacán, para convertirla en 
una instancia que responda de fondo a la necesidad de justicia para las familias de las 
víctimas. 
 
Diputada Lariza Pérez presenta iniciativa para evitar la deserción escolar 
La resignación ante el abandono escolar implica simplemente ceder ante la marginación de 
una niña o un joven, para el resto de su vida; eso es injusto, es ilegal e inadmisible, expresó 
Lariza Pérez Campos, diputada local por Jiquilpan. Al presentar la iniciativa de reforma a la 
Ley de los Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes, la diputada panista recalcó que 
es necesario prevenir y atender los casos de abandono y deserción escolar, por lo que las 
autoridades educativas deberán notificar a la Procuraduría de Protección de Niñas, Niños 
y Adolescentes ante la ausencia del menor en las aulas. 
 
Diputadas y diputados avalan conmemoración del “Día Estatal Contra la 
Discriminación por Orientación Sexual e Identidad de Género” 
En sesión ordinaria, el Pleno de la 75 Legislatura aprobó el dictamen con proyecto de 
acuerdo por el que se designa el día 17 de mayo de cada anualidad como el “Día Estatal 
Contra la Discriminación por Orientación Sexual e Identidad de Género”.  Asimismo, se 
exhortó al Poder Ejecutivo Estatal, así como a los ayuntamientos constitucionales de 
Michoacán a sumarse a esta celebración, para que en uso de sus atribuciones adopten las 
medidas conducentes para su promoción. 
 
Congreso de Michoacán aprueba reestructuración de comités 
En sesión ordinaria, el Congreso de Michoacán aprobó dos dictámenes con proyecto de 
acuerdo para reestructurar los comités de Administración y Control y de Atención 
Ciudadana y Gestoría, así como para fortalecer la Comisión Especial de Investigación y 
Combate a la Desaparición de Personas, con recursos para su funcionamiento.  El 
dictamen, presentado por la Junta de Coordinación Política (Jucopo), tiene como propósito 
fortalecer a los órganos colegiados encargados de la supervisión y vigilancia de las 
unidades administrativas del Poder Legislativo. 
 
Ejecutivo deberá informar a Congreso sobre política de seguridad a propuesta de 
Julieta Gallardo 
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El titular del Ejecutivo Estatal deberá informar al Poder Legislativo acerca de la política 
pública que se está instrumentando contra la inseguridad en Michoacán, esto por acuerdo 
propuesto por la diputada Julieta Gallardo Mora, vicepresidenta de la Mesa Directiva de la 
LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Con el voto a favor del Pleno Legislativo, se 
solicita al Ejecutivo que informe por escrito, en un plazo de 10 días naturales, todos los 
elementos que conforman la política pública de combate a la inseguridad que su Gobierno 
ha emprendido y tiene planeado implementar, así como su política económica sectorizada 
que incluya cronograma de acciones e implementación. 
 
Congreso del Estado aprueba iniciativa en favor del desarrollo forestal sustentable 
en Michoacán 
Las diputadas y los diputados locales, aprobaron modificaciones a la Ley de Desarrollo 
Forestal Sustentable del Estado de Michoacán de Ocampo, con lo cual se busca tomar 
acciones para evitar incendios forestales provocados y el posterior cambio de uso de suelo 
de forma ilegal o irregular. En el dictamen, aprobado por el pleno y elaborado por la 
Comisión de Desarrollo Sustentable y Medio Ambiente, se adiciona un apartado que 
establece que la Comisión, en conjunto con las autoridades de seguridad, en el ámbito de 
sus atribuciones, deberá mantener acciones de inspección, y vigilancia permanente, en 
aquellas zonas forestales que hayan sido afectadas por incendios accidentales o 
provocados. Quedando impedida cualquier actividad que no sea la reforestación o 
remediación del daño ambiental. 
 
Presenta Mayela Salas iniciativa para que nombramientos de vacantes en el servicio 
público se realicen bajo el principio de la paridad de género 
Con el objetivo de mejorar la calidad del servicio público en las diferentes dependencias 
estatales y municipales, la Diputada del Partido del Trabajo, Mayela Salas Saénz, presentó 
una iniciativa para que los nombramientos vacantes en el servicio público, sean con base 
en los principios de paridad de género e igualdad, ya que no se toman en cuenta a personas 
con discapacidad. 
 
Plantea Gloria Tapia el ejercicio debido del derecho humano a una tutela judicial 
efectiva 
“Es necesario propiciar que los gobernados estén en condiciones de ejercer en debida 
forma su derecho humano a una tutela judicial efectiva, así como su derecho de acceso a 
una impartición de justicia imparcial, pronta y expedita”, subrayó la diputada Gloria Tapia 
Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional 
de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el distrito de Zitácuaro 
presentó este jueves una iniciativa para reformar el Código de Procedimientos Civiles del 
Estado, con la intención de hacer los ajustes legislativos necesarios para atajar 
irregularidades procesales, a fin de que no constituyan obstáculo para la obtención de una 
sentencia de fondo. 
 
Para conocer necesidades de las personas con discapacidad, este viernes arrancan 
Foros Regionales: Víctor Zurita 
Para conocer de primera mano las necesidades, propuestas e inquietudes de las personas 
con discapacidad en Michoacán, este viernes arrancarán los foros regionales de la 
Comisión Especial a Personas con Discapacidad de la LXXV Legislatura del Congreso del 
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Estado, informó su presidente, el diputado Víctor Hugo Zurita Ortiz. El diputado integrante 
del Grupo Parlamentario de Morena, informó que la primera sede de estos Foros se 
realizará en el municipio de Zamora. 
 
Ahora, 17 de mayo será Día Estatal Contra la Discriminación por Orientación Sexual 
e Identidad de Género 
A propuesta de la diputada Fanny Arreola Pichardo, la LXXV Legislatura del Congreso del 
Estado, amplió la acepción de la conmemoración del 17 de mayo, para que en adelante 
ésta sea por el Día Estatal Contra la Discriminación por Orientación Sexual e Identidad de 
Género. La coordinadora de la Representación Parlamentaria propuso al pleno Legislativo 
un punto de acuerdo para modificar el Día Estatal de Respuesta Contra la Homofobia, para 
ampliar su alcance. 
 

 
NOTA POLÍTICA 

 
 
Sólo hay una dirigencia en Morena Michoacán y es la de Giulianna Bugarini: IEM 
https://mimorelia.com/noticias/politica/s%C3%B3lo-hay-una-dirigencia-en-morena-
michoac%C3%A1n-y-es-la-de-giulianna-bugarini-iem 
Sólo hay una dirigencia en Morena Michoacán y ésta la encabeza Giulianna Bugarini 
Torres, dio a conocer el consejero presidente del Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado Gómez. "Nosotros solamente tenemos una 
comunicación oficial con la dirigencia que encabeza Giulianna Bugarini, que es la que 
nosotros tenemos registrada". En este sentido desconoció que exista algún tipo de 
documento que indique otra circunstancia, por lo que dijo, no hay duda de que es Giulianna 
Bugarini la presidenta estatal de Morena. 
 
No vamos a descansar hasta que tengamos el partido más competitivo y fuerte: 
Octavio Ocampo 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/no-vamos-a-descansar-hasta-que-tengamos-
el-partido-mas-competitivo-y-fuerte-octavio-ocampo.htm 
Hoy estamos construyendo un PRD reinventado, organizado, con nuevos perfiles; y no voy 
a descansar hasta tener un partido fuerte, destacó Octavio Ocampo Córdova, Presidente 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD).  Luego de acudir a la renovación de las 
Direcciones Municipales Ejecutivas (DME), de Tarímbaro y Chucándiro, Octavio Ocampo 
dijo que el PRD está de regreso, vuelve a estar presente, hay ánimo en los municipios, la 
militancia sigue creyendo en este partido político, pero además, hay nuevos cuadros y 
perfiles que se están sumando. 
 
IEM por una democracia incluyente de migrantes en el extranjero 
https://acueductoonline.com/iem-por-una-democracia-incluyente-de-migrantes-en-el-
extranjero/ 
Con el compromiso de impulsar conjuntamente acciones que garanticen plenamente el 
ejercicio de los derechos políticos-electorales de la comunidad migrante, como parte 
fundamental para alcanzar una democracia plural e incluyente, se llevó a cabo el 3er Foro 
de balance “Los Derechos político-Electorales de las y los mexicanos en el Extranjero”, 
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organizado por el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) y el Congreso del Estado de 
Michoacán. 
 
Feministas De Michoacán Quieren Su Propio Partido Político Y Presentan “Frente De 
Izquierdas” 
https://www.changoonga.com/2022/05/19/feministas-de-michoacan-quieren-su-propio-
partido-politico-y-presentan-frente-de-izquierdas/ 
Un nuevo partido estatal está tratando de forjarse en las entrañas de Morelia, y este 
promete ser completamente izquierdista, además de oponerse a la afiliación de 
«cualquiera» y estar abanderado como principales estandartes, el feminismo, ecología, 
obreros y campesinos. El «Frente De Izquierda» como se titula, está abanderado por la 
colectiva feminista «Las Matrioshkas» además de tener entre sus filas ecologistas, y 
profesores, todos sus miembros, activistas sociales.  
 

 
NOTA GOBIERNO 

 
 
Al IMSS le urge se apruebe desincorporación del predio: SEGOB 
https://metapolitica.news/2022/05/19/al-imss-le-urge-se-apruebe-desincorporacion-
del-predio-segob/ 
Al Instituto Mexicano de Seguro Social (IMSS), le urge la desincorporación del predio del 
excereso “Francisco J. Múgica” para la construcción de sus oficinas centrales, admitió 
Carlos Torres Piña, secretario de gobierno del Estado, previo a una reunión con diputados 
integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en el Congreso del Estado. El 
funcionario estatal detalló, que en el acercamiento con las y los legisladores se busca 
aclarar las dudas del proyecto. “Entiendo que había dudas e inquietudes, ya se entregó el 
nuevo avalúo el martes y se estará despejando dudas de las inquietudes que había… a 
nosotros nos interesa se resuelva lo más pronto posible porque hay una presión de parte 
del IMSS, que les urge genera ciertos procedimientos para construir pronto”, mencionó. 
 
Llama Sedeco a no desaprovechar traslado de oficinas centrales del IMSS 
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/llama-sedeco-a-no-desaprovechar-traslado-de-
oficinas-centrales-del-imss/ 
A no desaprovechar la oportunidad de recibir al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
en Michoacán, llamó el secretario de Desarrollo Económico, Alfredo Anaya Orozco, al 
destacar que los servicios que la institución prestará, desde Morelia, alcanzarán al 93 por 
ciento de todo el territorio nacional. Actualmente el IMSS es el instituto público más grande 
de Latinoamérica al atender más de 97 millones de beneficiarios, a través de sus servicios 
y especialidades ofrecidas por sus trabajadores, quienes cuentan con una amplia 
preparación profesional. El funcionario destacó que con el traslado de dicho número de 
empleados se generará una mayor cantidad de inversiones de capital, fondos de inversión 
y de pensiones, traduciéndose en más de mil millones de pesos anuales, los cuales serán 
radicados directamente a Michoacán.  
 
Recibe Ramírez Bedolla a autoridades de autogobierno de la Isla de Janitzio 
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https://metapolitica.news/2022/05/19/recibe-ramirez-bedolla-a-autoridades-de-
autogobierno-de-la-isla-de-janitzio/ 
 En seguimiento a las acciones de apoyo a las comunidades indígenas que están en 
proceso de implementar su autogobierno, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla sostuvo 
una reunión con autoridades de la Isla de Janitzio. “No es un trámite lo que estamos 
haciendo, ni un programa, es toda una política de Estado, el acceso al autogobierno es por 
ley y siempre ha sido un derecho, pero ahora se reconoce, pese a las muchas resistencias 
que aún existen por prejuicios, discriminación, temor y condiciones adversas”, señaló el 
mandatario estatal. 
 
Niega Ramírez Bedolla desabasto de gasolina en Michoacán 
 https://www.quadratin.com.mx/politica/niega-ramirez-bedolla-desabasto-de-gasolina-en-
michoacan/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, negó que por el momento haya reportes de 
desabasto de gasolina en las estaciones de Michoacán. Dijo que el tema del abasto del 
energético corresponde, exclusivamente, a Petróleos Mexicanos. La respuesta del 
mandatario se dio luego de que diputados federales señalaran que en gran parte de la franja 
fronteriza del país comienza a sufrir escasez de combustible. Los legisladores 
argumentaron que los reportes es que hay desabasto de gasolina magna y ellos se debe a 
que Petróleos Mexicanos no tiene la suficiente capacidad de producción.  
 

 
MORELIA 

 
Mujeres marchan contra violencia de género en aniversario de Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/mujeres-marchan-contra-violencia-de-
genero-en-aniversario-de-morelia-8303278.html 
Decenas de mujeres marcharon este miércoles por la avenida Madero de Morelia para 
unirse al Día de Luto Nacional por los feminicidios y las desapariciones registradas en el 
país. Esta declaratoria, mencionaron en un comunicado, representa una protesta ante la 
violencia que viven las mujeres a diario, y “también representa una denuncia ante un Estado 
feminicida y una sociedad indiferente”. La marcha partió a las 18:00 horas de la 
Antimonumenta en Las Tarascas para dirigirse al Palacio de Gobierno. 
 
Abrirán tramos avanzados en distribuidores viales de Morelia para agilizar el tráfico 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/abriran-
tramos-avanzados-en-distribuidores-viales-de-morelia-para-agilizar-el-trafico/ 
Ante el retraso en los tiempos de entrega de las obras de distribuidores viales de Morelia, 
el gobierno del Estado abrirá de manera parcial los avances de las obras que permitan la 
circulación de automóviles. Las afectaciones viales y de movilidad a decenas de miles de 
automovilistas, son evidentes a más de 18 meses de que comenzaron las obras de Salida 
a Salamanca y Salida a Mil Cumbres, mismas que tendrían que haber concluido el pasado 
30 de abril.  En voz del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, actualmente se observa qué 
las empresas constructoras aún se detienen en la ejecución de las mismas, por lo cual han 
tenido que ejercer especial presión en días pasados.  
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Crecen colonias irregulares en Morelia por arribo de personas que huyen de la 
violencia 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/crecen-
colonias-irregulares-en-morelia-por-arribo-de-personas-que-huyen-de-la-violencia/ 
Explosión demográfica irregular de Morelia está impulsada por la llegada de miles de 
familias de refugiados del interior del estado de Michoacán. Desplazados de la región de 
tierra caliente, sierra costa y zonas de conflicto han arribado a la capital del estado en busca 
de un mejor futuro. El fenómeno se ha registrado desde hace al menos cinco años y las 
mismas condiciones urbanas les ha relegado a las orillas de la zona urbana de Morelia en 
los conocidos asentamientos irregulares. Las faldas del Quinceo, el Cerro de las Tetillas y 
el norte de Morelia es el refugio para los miles de michoacanos en condición de inmigrantes 
que tienen que adaptarse a una nueva realidad en medio de carencias de servicios básicos 
como el agua potable y drenaje. 
 
Ayuntamiento Inicia Rescate De Los 29 Barrios Originales De Morelia 
https://www.changoonga.com/2022/05/19/ayuntamiento-inicia-rescate-de-los-29-
barrios-originales-de-morelia/ 
Ayuntamiento de Morelia le dará una chaineada a 29 barrios de la ciudad con el fin de 
recuperar estos espacios, así lo anunció esta mañana Gaspar Hernández Razo, gerente 
del Centro Histórico. «Es muy importante rescatar todos los usos, costumbres y tradiciones 
con los que cuenta cada uno de los barrios, que la verdad, históricamente son diferentes, a 
pesar de estar propiamente dentro de zonas de monumentos», expresó el funcionario 
municipal. En este sentido, detalló que dicha recuperación consiste en actividades de 
limpieza, retiro de graffiti y maleza, iluminación, bacheo, entre otras, contemplando una 
inversión de aproximadamente 50 mil pesos por zona: 
 
El 70% de habitantes del centro histórico de Morelia ha dejado de vivir en esta área 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/el-70-de-habitantes-del-centro-
historico-de-morelia-ha-dejado-de-vivir-en-esta-area/ 
El Centro Histórico de Morelia perdió en los últimos 22 años un 70% de su población, lo que 
equivale a 45 mil habitantes que vivían en esta zona, que decidieron dejar el lugar por tres 
causas principales problemas legales, inseguridad, manifestaciones y marchas. De acuerdo 
con la Gerencia de Patrimonio del Centro Histórico, en el 2000 había 65 mil habitantes en 
esta zona, actualmente hay 18 mil 445. Aunque los vecinos encuentran ventajas de vivir en 
el Centro Histórico, consideran que existen otros factores que juegan en contra, vandalismo, 
asaltos, delincuencia, tráfico, plantones, marchas, basura, grafiti, bares, borrachos, 
servicios más caros, y no hay estacionamientos. 
 
En 20 años, cerca de 50 mil personas han abandonado el centro de Morelia 
 https://www.quadratin.com.mx/principal/en-20-anos-cerca-de-50-mil-personas-han-
abandonado-el-centro-de-morelia/ 
 La incidencia de marchas y movilizaciones, así como la inseguridad pública, han 
incentivado el éxodo de residentes permanentes del Centro Histórico de Morelia, señaló 
Gaspar Hernández Razo, gerente del Centro Histórico. En las últimas dos décadas, cerca 
de 47 mil residentes permanentes del área han migrado a otras zonas. Refirió que en 2001 
se estimó que habitaban el Centro Histórico aproximadamente 65 mil personas, y 
actualmente se calcula que esta población asciende a 18 mil. No se ha determinado si los 
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residentes permanentes que han salido del Centro Histórico migraron a otras colonias del 
municipio o han partido a otras localidades.  
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
Servicios con trato humano y digno prioridad de este gobierno: SSM 
https://www.quadratin.com.mx/salud/servicios-con-trato-humano-y-digno-prioridad-
de-este-gobierno-ssm/ 
Servicios de salud con trato humano y digno, es una de las premisas del Gobierno de 
Alfredo Ramírez Bedolla, por ello, se capacita a personal de las 8 Jurisdicciones Sanitarias 
de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) en la materia. De acuerdo a un comunicado 
de prensa, lo anterior, en aras de humanizar la atención que se brinda en los 27 hospitales 
y 364 centros de salud de la institución, es así, que a través del curso de “Trato Digno”, se 
pretende formar replicadores de la salud, quienes se encargarán de encausar a otros 
compañeros para atender a las y los michoacanos como parte de su familia.   
 
SSM reporta 20 nuevos casos de Covid-19 en el estado 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/ssm-reporta-20-nuevos-casos-de-covid-
19-en-el-estado 
En Michoacán, en las últimas 24 horas se registraron 20 nuevos contagios de Covid-19, así 
lo informó la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). En su informe más reciente, indican 
que de los 20 contagios, 15 ocurrieron en Morelia, 3 en Uruapan, uno en Zamora y otro más 
en Charo. En tanto, las defunciones diarias siguen manteniéndose en cero, pues en el 
último día no hubo muertes a causa de este virus. En más de dos años de pandemia, 
Michoacán acumula 172 mil 810 contagios y 8 mil 597 muertes a causa de SARS-CoV-2. 
 
México emite máxima alerta sanitaria por vapeadores y cigarros electrónicos 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/salud-pais/mexico-emite-maxima-
alerta-sanitaria-por-vapeadores-y-cigarros-electronicos/ 
La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) del Gobierno 
mexicano emitió este jueves una "alerta sanitaria máxima" contra los vapeadores y los 
cigarros electrónicos ante los riegos a la salud que representan. La Cofepris declaró la alerta 
por "los carcinógenos y sustancias tóxicas que representan un grave riesgo a la salud de 
personas consumidoras", por lo que avisó que "se fortalece la vigilancia sanitaria y el 
aseguramiento de dispositivos en los órdenes federal y estatal". 
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
Suspenden clases indefinidamente en Técnica 3 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/suspenden-clases-indefinidamente-en-tecnica-3-
8304846.html 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/docentes-y-padres-de-familia-se-enfrentan-en-la-
tecnica-3-8304744.html 
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https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/se-lian-a-golpes-frente-alumnos-en-
tecnica-3-en-morelia-see-ausente/ 
https://www.changoonga.com/2022/05/19/morelia-se-registra-tension-entre-padres-y-
alumnos-de-la-secu-tecnica-3/ 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/tension-en-secundaria-tecnica-3-chocan-
padres-y-docentes%ef%bf%bc/ 
Luego de un supuesto conato de bronca esta mañana en la secundaria Técnica 3 en Morelia 
entre profesores de diferente postura sindical, los padres de familia decidieron suspender 
las clases de forma indefinida, hasta que las autoridades educativas garanticen la seguridad 
de sus hijos. En un recorrido que hizo este medio a las inmediaciones del plantel, se observó 
que antes de las 10:00 horas los alumnos comenzaron a salir de la institución acompañados 
de sus padres y unos cuantos solos. El director de la secundaria, Noé Moreno Gónzalez, 
refirió que en la mañana asistió un grupo de docentes que no acepta su cargo y realizó "un 
secuestro exprés, de alumnos y maestros", por ende, los tutores acudieron a recoger a los 
estudiantes. 
 
Normalistas toman la Uesicamm; exigen plaza para egresados￼ 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/normalistas-toman-la-uesicamm-exigen-plaza-
para-egresados%ef%bf%bc/ 
Las oficinas de la Unidad Estatal del Sistema para la Carrera de las Maestras y los Maestros 
(Uesicamm) en Morelia se encuentran cerradas ante una toma de parte de jóvenes 
normalistas. Dicha protesta la encabezan integrantes de la Coordinación de Egresados 
Normalistas del Estado de Michoacán (CENEM), quienes acusan falta de solución y 
resolución a sus insistentes demandas. Sus exigencias son que se les otorguen plazas base 
a egresados normalistas, pago al trabajo devengado desde 2021 a quienes, dicen, han 
estado trabajando de manera eventual o permanente. Asimismo demandan estabilidad 
laboral para las generaciones de egresados, y resolución de incidencias en cuestiones 
administrativas y de pagos. 
 
SSM y SEE firman acuerdo educativo para menores hospitalizados 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ssm-y-see-firman-acuerdo-educativo-para-
menores-hospitalizados-8306031.html} 
La Secretaría de Salud Michoacán (SSM) y la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) 
firmaron este jueves un convenio de colaboración para que los niños y adolescentes 
atendidos en el Hospital Infantil de Morelia reciban atención escolarizada mientras se 
encuentren internados. El acuerdo fue pactado durante el Primer Encuentro Nacional de 
Pedagogía Hospitalaria y dará continuidad al programa Aprendamos Juntos en el 
Hospital. Se espera que beneficie a 150 menores. 
 
SEE denunciará ante FGE daños realizados por manifestantes a edificio central 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/see-denunciara-ante-fge-danos-realizados-
por-manifestantes-a-edificio-central.htm 
La Secretaría de Educación del Estado interpondrá una denuncia ante la Fiscalía General 
del Estado por los daños ocasionados a las oficinas centrales de la dependencia durante la 
toma de las instalaciones por parte de estudiantes normalistas, informó  Yarabí Ávila 
González, titular de la SEE.  Fue a través de redes sociales que la ex diputada local 
evidenció con material gráfico que los manifestantes dañaron muros de diversas áreas del 
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edificio central. “Se tiene el reporte de que fue vandalizado el edificio principal, sin que se 
conozcan con certeza las afectaciones. No obstante, tras la toma del inmueble y el desalojo 
de trabajadores, por parte de un grupo de normalistas, se notificó a la autoridad educativa 
sobre visibles daños”, señaló la funcionaria estatal en su cuenta de facebook.   
 

 
NOTAS DE SEGURIDAD 

 
 
Reportan derrumbe en mina de hierro en Aquila 
https://cuartopodermichoacan.com/reportan-derrumbe-en-mina-de-hierro-en-aquila/ 
La empresa minera Ternium informó a través de sus redes sociales que la mañana de hoy, 
se registró  un deslizamiento de tierra en uno de los cerros que están dentro de la mina 
Aquila. Explicaron que es un área de trabajo identificada como el cuerpo SEA 3, 
que  representa una parte menor de la operación minera, precisando que no se encontraba 
activa y estaba libre de personal y equipo, y reporta que no hay afectaciones. Todo  sucedió 
en un área no forestada, inhabitada, y no hubo afectación al personal o a la comunidad. 
 
Derriban miles de árboles en hábitat de la mariposa monarca para plantar aguacates 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/medio-ambiente/derriban-miles-
de-arboles-en-habitat-de-la-mariposa-monarca-en-zitacuaro-para-plantar-aguacates/ 
Miles de árboles que forman parte de la Reserva de la Biósfera de la Mariposa Monarca en 
el municipio de Zitácuaro fueron derribados para plantar aguacates, lo que representa una 
amenaza para el hogar de esta especie emblemática de Michoacán. Los puntos afectados 
son el Ejido de San Nicolás Romero, Cerro Pelón y el Capulín de la comunidad de Donato 
Guerra, donde fueron talados más de mil 600 árboles en una superficie de más de 2 mil 
500 metros cuadrados. Tras recibir las denuncias, el Ministerio Público de la Fiscalía 
General de la República (FGR) en Michoacán inició carpeta de investigación en contra de 
quien o quienes resulten responsables de delitos contra el medio ambiente. 
 
Arden montañas aledañas a la ciudad de Coalcomán  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/arden-montanas-aledanas-a-la-ciudad-de-
coalcoman/ 
Un fuerte incendio forestal es el que se vive desde el miércoles de esta semana en las 
montañas aledañas a la parte norte del municipio, en los cerros El Chinistal y El Laurel, 
donde se quema un número aún indeterminado de hectáreas con abundantes pinos, 
árboles y vegetación. La nota completa en Quadratín Colima  
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